

Quatre élèves du lycée des Raromatai en route pour le Japon

11 juillet 2023 Rédaction Îles Sous-le-vent



Le 14 juillet, quatre élèves de 6ème du lycée des Îles Sous-le-Vent, à Raiatea, s'envoleront pour le Japon. (Photo : Sophie Sallin)



Quatre élèves de 6ème du lycée des Îles Sous-le-Vent de Raiatea s'envoleront pour le Japon, un voyage placé sous le thème de l'échange culturel.

(Photo Sophie Sallin)

Ce 14 juillet 2023, quatre élèves de 6ème du lycée de Raiatea, aux Îles Sous-le-Vent, s'envoleront pour le Japon et plus précisément à Fukuoka, à 1 084km au sud de Tokyo. Un voyage placé sous le thème de l'échange culturel avec la présentation de la culture polynésienne entre 90 nations de la zone Pacifique.

Chants, danses et musiques sont au programme pour ces quatre ambassadeurs ainsi que la découverte et l'immersion dans la culture japonaise.

Les élèves sont issus des trois communes de Raiatea. Ils présentent aux trois tavana leur mission et reçoivent en échange leur soutien lors de leurs déplacements dans les trois mairies. Ce voyage a été rendu possible, dans un premier temps, par la mise en place d'un atelier de japonais en classe de 2nd par Éric Fournier.

La Direction générale de l'éducation et des enseignements (DGEE) a choisi le lycée des îles Sous-le-Vent pour la première fois, piloté par Florence Meyer, proviseur, en partenariat avec le Bridge Club de Tahiti (BCT).



Durant les quatre premiers jours, les élèves découvriront la culture japonaise, la gastronomie, la vie au sein des familles, puis viendra un temps d'échange avec d'autres délégations. (Photo Sophie Sallin)

Eugénie Hiriga, vice-présidente du BCT, explique comment la sélection des jeunes s'est organisée. *“Miah, Heino'a, Temehani et Himeneiti sont de bons élèves, curieux, sociables, autonomes et âgés de moins de 11 ans. Ils ont dû montrer leur motivation à participer à cet échange culturel par une lettre de motivation et un CV ! Les familles se sont considérablement investies autour d'eux lors de réunions, d'ateliers de cohésion, des prêts de salles de répétition, des créations de chorégraphie. Ils seront chaperonnés par Sophie Segas, professeur documentaliste au collège, qui les a assistés durant tout le long parcours des préparatifs et des recherches. Un voyage de deux jours les attend : Raiatea-Tahiti-Auckland-Tokyo-Fukuoka.”*

Elle souligne que l'emploi du temps est chargé et bien organisé. Durant les quatre premiers jours, ils découvriront la culture japonaise, la gastronomie, la vie au sein des familles, puis viendra un temps d'échange avec d'autres délégations.

“Les quatre collégiens partageront ensuite la vie de leur famille d'accueil et parcourront les écoles maternelles pour présenter la culture polynésienne. Puis arrivera le moment tant attendu de la grande représentation qui aura lieu dans un hôtel de Fukuoka. Ils feront découvrir un orero, un otea puis un aparima avec pour thème la fleur tiare apetahi. Les familles de Raiatea pourront les voir évoluer sur scène grâce au dispositif zoom. Quelle chance pour ces enfants et leur famille de réaliser cet échange et de tisser des liens inter-pacifiques qui resteront à jamais gravés dans leur mémoire. Ils reviendront transformés” s'enthousiasme Eugénie Hiriga.

Les voyages ne forment-ils pas la jeunesse ? Citation du philosophe Montaigne, devenue proverbiale. Les échanges précédents, depuis 1989, l'ont montré et peut-être même plus.

Correspondance à Raiatea : Sophie Sallin